
PAG. 6 / problemi del giorno 
H ballerino ha trascorso nella suo casa gli ultimi giorni prima della partenza per Milano' Dopoj'incontro di Varsavia 

Interrogata l'antica di ValpredaEC"' * j » ° 
Al COLLOQUI 

FRA CINA E USA 

l 'Uni tà / giovedì 22 gennaio 1970 

Il colloquio di un'ora e mezza alla presenza del P.M. - La misteriosa telefonata del 9 dicembre • Oggi i penti iniziano l'esame 
dei frammenti: ma mancano ancora i consulenti di parte - Perchè Valpreda non può incontrare i difensori7 • «E' nel suo interesse...» 

Il giudice Cudillo d i e con 
duce I istrutto! ia sugli dlten 
tati di Milano e Ruma li \ m 
l e n o g a t o ieri matt ina Ro^sa 
na Roveie la giovane at tr ice 
amica di Pie t io \ alpi ed i e 
plesso la cui abitazione il bai 
Itrino ha t iascn iso gli ultimi 
giorni] pr ima della pa i t e tua 
per Milano l s tata COM d n a 
t i t s la identità di l la testo do 
finita nei gioì ni s io is i a Palaz 
zo di Giusti/ la « molto impor 
tante » per le indagini 

I a Roveie che ha io inni 
ed abita a Campo de Fion 
nei pi t i s i di piazza Farnese 
è ent ra ta alle 9 30 nell ufficio 
del magis t ra to dove erano 
anche il p ni Occorsio e il 
cancellici e Battaglia 11 col 
loquio si é p io t ra t to per circa 
un oia e m e ^ o e come seni 
p i t e r imasto avvolto ne! 
masoimo n s i r b o Si e saputo 
soltanto che la donna ha smen 
titn le notizie apparse su certi 
sett imanali che par lavano di 
« sogno d amore » e di nozze 
già fissate tra lei e il ballerino 

Secondo quanto ha accerta 
tri la polizia Rossana Rovere 
e Pietro Valpreda si sono co 
nosciuti dodici anni fa quan 
do enti ambi tentavano la via 
del teatro Poi si sono persi di 
vista ma in questi ultimi tem 
pi si erano n t rova t i a Roma 
e dieci giorni prima degli 
at tentat i Valpreda ai e t ra 
s t en to nella cas<i dilla altri 
ce La Rovere in alcune pre 
cedenti inlei viste aveva p i r 
lato di soggiorno del ballerino 
nella sua abt t i? ione aggiun 
gendo anche che \ a l p t e d a le 
era scmbia to turbato e assa 
lito d i forti prtoccupa7iom 
dopo un colloquio telefonico 
avvenuto il 9 d trombi e con 
un pei sonagl io a lei scono 
stililo Questo pel l icolare ave 
va Fatto soi gei e 1 ipotesi che 
il brille] ino fosse vittima di 
uri r icatto 

Non si sa comunque se 11 
donna abbia riconfermato al 
giudice quanto aveva d iohn 
ra to In ogni ca o avrà cet 
tnmenle fornito al magistrato 
altri particolari sulla figura 
del h i Menno sin suoi movi 
menti alla vigilia d e l h pai 
If iva per Milano p forse i n 
t h e sul bagaglio che i) balle 
r jn 0 ha portato con sé Sem 
hra da escludere tuttavia che 
la donna possa aver pa l la io 
anche di altri membi i del 
« 22 marzo » in quanto non 
a \ eva alcun contatto con il 
cu colo di v la del Governo 
Vecchio 

E probabile che dopo avei 
sentito la nuova testimonian 
/ a il giudice si rechi per la 
ennesima volta in carcere ad 
interrogare P ie t io Valpreda 
E questo r iapre i) disco-so sul 
mancato incontro t ra il balle 
n n o e i suoi difensori Per 
questa set t imana a quanto 
pare niente ria fare t forse » 
se ne par lerà verso lunedì 
mai tedi Da oltre un mese 
quindi il pr incipi le imputato 
della s t rage di piazza Tonta 
na è In ce lh d isolamento 
sen?a che abbia ancora a \u to 
la possibilità di far conoscere 
la sua versione II n t a i d o ne! 
la concessione de! pei messo 
di colloquio è stato motivato 
dal dottor Cucitila con la ne 
censita di completare gli ac 
certamenti in corso sul conto 
di Valpreda (sembra che al 
cuni di questi i lguatdino le 
indagini che I Interpol sta 
conducendo alt estero su pre 
elsa richiesta della magistra 
t u ra ) 

1 ut tavta secondo qu in to 
ha npor ta to un giornale mi 
lanese lo stesso giudice istrut 
tnre a w e b b e risposto agli av 
vocati che manifestavano la 

Per la strage 

di via Lazio 

interrogatori 

dell'« Antimafia » 
Ieri mat t ina a Montecitorio 

IR commissione antimafia ha 
Interrogato 1 a t tuale assessore 
ali urbanist ica de) Comune di 
Pa le rmo il democr is t iano Mat 
t a e 11 socialista Guarracì 
che ebbe la responsabili tà del 
lo s tesso assessora to in epo
ca precedente 

Gli Interrogatori sono da 
oollegarsi d i re t tamente alla 
s t rage di via Lazio 

Guarracì , secondo quanto si 
è appreso avrebbe osservato 
che a t tua lmente , nel set tore 
datle costruzioni a Palermo 
esis tono gli stessi elementi di 
u n tempo costituiti fra l al 
t ro dalla « labilità del potere 
politico e amminis t ra t iva > 
dai troppi mafiosi in libertà 
Pera l t io ad avviso di i .uar 
r a u anche la rigida appuc<* 
zione del nuovo piano rego a 
tore che ha previsto una di 
minuzione delle cuba ture può 
apr i re delle « maglie » La di 
minti!ta cuba tu ra nilattl crea 
il problema del leper lmento 
di nuove aree che o sono «tè 
control la te o possono cadeie 
so t to il control lo della piana 

Matta ha sol tanto meìs:> in 
rilievo alcuni aspett i appai en 
temente positivi del P R MI 
s tenendo t ra 1 a l t ro che nes 
suna variante al Piano appro 
vaio nel f>2 è s ta ta conees 
sa va però osse iva to che i 
guasti più seri a P i l e rmo c o 
no stati provocati p r o p n o nel 
le more deli approvazione del 
p iano regolatore 

loio delusione per non esse i r 
ancora entiat i in contatto con 
Valpreda « L nell i n t e r e s t 
dell imputato * Una fra^>e 
che si pi està a diverse intei 
p u i a z i r i u e che comunque 
laffoi za la sensazione che il 
giudice voglia vederci vera 
niente chiaro preferisca muo 
versi con i piedi di piombo 
per dissipare ogni ombra 
ogni dubbio 

Intanto si è appreso che la 
commissione di penti nomina 
ta d i l magistrato iniziera og 
gì pomenggio i lavori per ri 
spondere ai sette quesiti pò 
sti sulla natura delle bombe 
e sugli involucri che contene 
vano gli ordigni Tinora peio 
non sono stati ancora scelti i 
periti di parte e ciò vuol 
dire che nel caso questi con 
sulenti non siano nominati 
entro stamani soltanto m un 
secondo tempo e a perizia già 
iniziata i penti di pa t te pò 
Iranno affiancarsi alla com 
missione 

A questo punto esaurit i gli 
interi ogaton di quasi tutti i 
testi principali e degli impu 
tati si dovrebbe passare ai 
'opralluoghi e appunto ai pri 
mi risultati delle perizie per 
poi t i ra re le somme Sono 
passati infatti ormai 40 giorni 
dagli attentati ma ancora 
non e è interrogativo che pos 
sa dusi risolto non c e una 
domanda che abbia trovato 
i tsposta piena chiara sodrìi 
sfacente 

Nuovi, spedati elmet 
ti e scudi antl dimo 
stranie, quest'anno, per 
la pollila di Hannover, 
nella Germania occlden 
tale La sfilata organiz 
zata nel cortile di una 
caserma ha il fina di 
i. omenti re la scelta d» 
flnltiva del modelli 

Per il «Times», la «lenta nave americana» si 
sta avvicinando a Pechino - La stampa francese 
sottolinea gli obiettivi che si propongono le 2 parti 

Dal nostro corrispondente 
I O \ D E U 1 

Sulle conveisaz om ano a ne 
Ldiie di V a i s e l a il con mei 

latore del ìimes dall Amei ca 
scrive «Le conversaz om ci io 
americane possono esseie para 
potiate alla partenza d una 
r ave lenta verso la ( i a l a 
sua desi nazione e tuttora sco 
noscmta e la nave non sembia 
molto stab le ma il toman 
dante di questa e il segii_tano 
di stato americano William Ko 
g t i s Questo e i un co commento 
positivo che io possa far a 
proposito di quello che e essen 
'talmente un \ laggio di sco 
nerta L iniziativa e stata presa 
dal segretario di stato e negli 
ultimi tempi vi sono stati mula 
menti assai significativi come 
la rinuncia parziale alla politica 
di blocco 1 inizio di uni n 
presa di scarnai commerciali 
Oia Rogers vuole aumentare 
questo flusso commeiciale e ar 
i vare ad un a u o r d o reciproco 
a proposito di scambi di visite 
di giornalisti scienziati educa 
'ori Rogers vorrebbe anch'5 ri 
stabilire normali servizi postali 
e delle telecomunicazioni Ro 
ijers appai entemente non sa 
molto circa te intenzioni cine« 
ma presume che Pechino s a 
adesso pronta a uscire dall iso 
lamento della guerra fredda 
(,li americani stanro atterta 
mente passando in rassegna tutte 
le possibilità che la situazione 
offre ma nel caso m cui le 
conversazioni vadano avanti 
*Jixon non potrebbe ignorarne 
le conseguenze nei riguardi del 
le future relazioni fi a Mosca 
e Washington e Pechino e 
Mosca » 

Dal nostro corrispondente 
PARIGI, 21 

L incontro americano cinese 
di Varsavia centotrenta'•in 
quesimo della s e n e nenohe 
r idot to — come afferma Le 
Monde — ad uno scamoio d 

Incredibile atmosfera repressiva al CNEN 

«Proibiti» ai ricercatori 
scioperi e assemblee 

Il contenuto della « nota informativa » del 14 gennaio - La re
plica dei sindacati considerata come una « risposta impropria » 

Che cosa sta succedendo al 
Comitato nazionale per 1 ener 
già nucleare ' ' Quale clima si 
vuole instaurare ali interno di 
questo tormentato o rgan i smo ' 

Abbiamo sotto gli occhi una 
« nota informativa » del CNEN 
(Doc CNEN (70) 05 'PERS 1-1 
gennaio 1970) avente per og 
getto * Astensioni dal lavoro » 
che rappresenta un capolavo 
ro di logica formale ma che 
getta un ombra assai fosca 
sui t r i t e n con i quali 1 Ente 
viene amministrato 

Il contenuto della «nota in 
formativa» che in ieal ta è 
una dura minaccia alle hber 
tà democratiche e sindacali 
può essere cosi nassur o In 
\ i r tu di un accordo con i sin 
dacati le assemblee del per 
sonale si possono tenere « so 
Io al di fuon dell orai io d 
l avoro» Se le assemblee si 
svolgono ugualmente durante 
il lavoro vengono considerate 
* a r b i t r a n e o comunque equi 
valenti ad uno sciopero con 
le relative conseguenze di or 
dine amministrativo » Ma poi 
che i dirigenti del CNEN con 
siderano «illegittima 1 asten 
sione dal lavoro posta in es 
sere permanendo ali interno 
del luogo di lavoro (sciopeio 
bianco) » occorre rendere noto 
ai sindacati « 1 intendimento 
dell Ente di perseguire disci 
plmarmente quei dipendenti 
che m futuro dovessero co 
munque contravvenire alle di 
sposiziom interne in m a t e n e 
di esercizio delle liberta sin 
dacali » 

A questo punto la «nota m 
formativa » non manca di pre 
cisare e che si procederà nei 
confront di coloro che doves 
sem mettere in atto illegitt m 
sisltini di lotta sindacale » a\ 
vertendo che « provvedimen 
ti disciplinari pei la partcci 
pizione ad assemblee ni ora 
n o d lavoro ed in locali azien 
dall da adottare m aggiunta 
ovviamente alle ti attenute- pei 
ninne*to lavoro consisterei! 
b i ro — come pru io grado — 
n provvedimenti di sospensio 

n» da uno a p « giorni » 

Ma h natura repressiva di 
qi< (o dorumet to che il mi 
nislrn del! Tnd isit a w 111 s n 
a m i l'i di presidente d<l 
C*Jf \ . h Cninmis-.inne di 
retlK ì ii I n stesso av ianw 
t n l i i ' sam naln fqual 
è a propo t la lm i opln 
n e " ' non t i soltanto n< !1< 
mi u*"{ e aper te a n e r i calori 
e li tee ì ci n e l e n i L he \ 

lessero riunirsi in assemblea 
per discutere ì loro problemi 
Il marchio reazionario di que 
sta no 'a , redat ta per altro in 
uno stile arcaico e burocra 
tico che tradisce la mentali 
ta borbonica di cer te persone 
cui pure è stato affidato un 
organismo cosi delicato sta 
in part icolare nel suo perfet 
to « sillogismo » cioè ne! mo
do come è costruito il suo di 
scorso L assemblea non si 
può tenere dice infatti nella 

sostanza la «nota informativa» 
Chi la tiene sciopera Chi scio 
pera in quel modo commette 
e illeciti disciplinari legittima 
mente sanzionabili > in quanto 
si t rat ta di una forma di lot 
ta « considerata illegittima » 
(ma da chi 9 ) Dunque ali in 
terno del CNEN non si deve 
tenere nessuna assemblea du 
ran te 1 orai io di lavoro non 
si deve scioperare non si de 
ve far niente si deve solo ob 
bedire 

Ai sindacati dei nucleari i 
quali avevano fatto presente 
ai dirigenti del CNEN che se 
1 assemblea durante il lavoro 
veniva considerata come una 
astensione non poteva comun 
que essere v letata perche il 
pnncipio del diritto di sciope 
ro e intoccabile gì autori 
della « nota informativa » han 
no replicato sempre sullo stes 
so tono K Quest i risposta 
(dei sindacati ndr) è impro 
pria conseguentemente i di 
pendent chi prendono parte 
ad assemblee in locali azien 
dali e duiante I o r i n o di la 
\oro dowebbe to n lenr r s i per 
seeu bili disciplnai mente » 

I ncercaton i tecnici nu 

c l e a n e ì lavoratori del CNEN 
hanno già dimostrato di non 
temere nessuna minaccia Do 
pò la « nota informat va » qui 
largamente citata essi hanno 
tenuto a l t re affollate e com 
battive assemblee respinger! 
do cosi con i fatti ogni ten 
tativo di l imitare ali interno 
dell Ente le libertà sindacati 
e democratiche Ciò non to 
glie, tuttavia, che il tentativo 
sia stato compiuto ricorrendo 
a tutte le armi dal * sottile » 
discorso « filosofico t alla mi 
n accia aper ta e brutale di 
sanzioni disciplinari II che 
appa re tanto più grave se si 
pensa ai problemi e alle ca 
r a t t e m t i c h e dell Ente e ^e si 
tiene presente che il « diritto 
d] assemblea durante 1 o r a n o 
di lavoro » — con il pagamen 
to regolare da parte delle 
aziende di un certo numero 
di ore a tutti i dipendenti — 
e stato sancito m tutti i nuovi 
contratti 

Sulle misure repressive a 
dottate dalla direzione del 
CNEN si è discusso len mat 
Una alla Commissione Indù 
stria del Senato i senatori 
comunisti e socialisti hanno 
chiesto la immediata revoca 
del provvedimento contro il 
personale che il 16 dicembre 
scorso aveva tenuto un assem 
blea per protestare contro le 
l e n t e w della discussone dt l 
la legge di riforma Una in 
teiroga7ione sempre a questo 
proposito e stata presentata 
a! ministio dell Industria da 
compagni del PSR P Ceravo! > 
e I bei tini 

sir. se. 

Ritirato l'appoggio al centro sinistra 

A Finale Emilia 
PSI e sinistra de 
per una nuova 
maggioranza 

Proposto a PCI, PSIUP e MSA un accordo per 
amministrare la città - Isolati il PSU e la destra de 

PER L'ADEGUAMENTO DELLE PENSIONI 

In agitazione gli invalidi 
: Il comitato centrale dell ANM1G ha deciso di proclamar^ 
; lo stato di agitazione dei quattrocentomila invalidi di guei 
> ra La decisione - informa un comunicato - e stata presa 
! per sollecitare I immediata concessione degli adeguamenti 
; economici e normativi delle pensioni di guerra * resi sem 
; pie pm indispensabili ed urgenti dal continuo aumento del 
; costo della vita » 
" L agitazione dei mutilati di guerra « si concreterà in 
l piogressive ed idonee iniziative per sensibilizzare 1 opi 
; mone pubblica ed il governo sul problema successiva 
; mente I agitazione verrà opportunamente intensificata se 
; s a i a necessario mediante iniziative e manif stazioni di 
• maguoTL ncisn l i da parte delle oigemmazioni centrali 
'. e p c r f u i c h t del! As>,ocia7ione » 

FINALE EMILIA 21 
La giunta comunale di cen 

trosinistra — capeggiata da un 
sindaco socialdemocratico e 
composta da PSU PSI e DC -
ha perduto la maggioranza 

Nel pomeriggio di oggi t r e 
assessori ed un consigliere so 
ci a listi e due consiglieri de 
mocns t iam hanno comunicato 
al sindaco mediante lettere 
la loro decisione di r i t i rare 
1 appoggio alla giunta La mo 
tivazione non r iguarda sempli 
ci contrasti di cara t te re locale 
e di ordine amministrat ivo 
ma è fondata esclusivamente 
su una valutazione politica del 
ruolo delle forze della sini 
s tra Sia nelle lettere dei so 
cialisti come m quelle dei de 
mocnst iam si dichiara il 
proposito di assumere un 
atteggiamento politico corri 
spondente alla spinta a sini 
s tra presente nel paese ed 
accentuata dalle lotte di que 
sti mesi e 1 impossibilità di 
continuare la collaborazione 
con il PSU e con la destra 
DC m quanto forze inequuo 
cabilmente qualificate a de 
stra mosse da interessi e 
orientamenti da combattere 
sul piano della battaglia pò 
litica 

Per aprire la strada a sboc 
chi politic in cui trovi nscon 
tro la volonfa popolare di 
avanzata democratica so 
cialisti e democristiani prò 
pongono la costituzione ne! 
I imbito dell amministrazione 
comunale di una nuova mag 
gtoranza formata dal PCI 
d i ! h i da! PSTT'P e dal 
MSA dai due consiglieri dr 
usciti dai centmsimst ta e 
aperta alla slnistia demnen 
stiana 

l a componente d e m o n i 
stiana che si e staccata non 
è limitata ai due consiglieri 
comunali ma e forte della 
par te popolare e di s inistr i 
della DC e d d mondo cattr 
lieo a Finale rappresentato 
da gruppi di giovani di la 
voratoii e di intellettuali che 
mentre utengono di non pò 
tere accet tare la politica in 
terclassista democristiana so 
stengono pnsmon rhe vanno 
tltre la s tess i m i ra de e 
I mo tr in i d ci dei e \crd i 

mente in un incontro di tutta 
la sinistra 

Tutte queste forze hanno 
già annunciato la proposta di 
dai e vita ad una nuova mag 
gtoranza di sinistra ed han 
no fissato Incontri per defi 
mre una comune piattaforma 
programmatica e le cariche 
amministrat ive E ' chiara la 
consapevolezza che non si 
t ra t ta di un ritorno alla vec 
chia maggioranza di sinistra 
che negli anni passati ha di 
retto il comune di Finale ben 
si della costruzione di una 
nuova maggioranza che sia 
risultato di una convergenza 
di tutte le forze di sinistra 
una maggioranza solida che 
può valersi di venti con si 
gì ieri su t ren ta 

La notizia di questa situa 
zione è s ta ta accolta con sod 
disfazione dai lavoratori e 
dalla popolazione ed ha su 
sellato vivo interesse negli 
ambienti politici i cui pnnci 
pah rilievi r iguardano la con 
statazione del fallimento del 
centrosinistra e dell isnlamen 
to del PSU — urna sto in com 
pagnia della sola destra -
in un comune come quello 
di Finale Fmìlia che per i 
socialdemocratici rappresenta 
uno dei centri in cui vantano 
mase inre cons i s t eva 

D altra par te si nleva che 
nel dato nuovo della realtà 
di Finale emerge I antico e 
ricco patrimonio di lotte de 
mociatiche cnmbithi tp per 
lunghi decenni a cornine are 
dagli albon del movimento 
socialista 

Svettano Stalin 
privata della 
ciradinanza 

sovietica 
MOSCA 21 

Un decreto dei 19 dicembre 
1969 emanato dal Soviet Su 
premo ha tolto la cittadinanza 
sovietica a bvetlana \Heluieva 
lossiFovra flg ia di Stai n che 

sede attua1 mente negl Stata 
L i t 

dichiarazioni p r e p a n t e n in 
tic pò ha at t irato 1 me esse 
dei commentatol i francesi che 
si trovano d accordo a t< pno 
su due punti gli ame"icon: 
ceicano per ragioni p u t i r n e 
e per ragioni econom n e 
di migliorare ì loro lappnr i 
con la Cina i cinesi dal '"• 
to loro at t raverso a ripr J c t-
dei colloqui con gli Sta ' i Uni 
ti puntano ad una r e nfer 
ma della loro indipendenza 
diplomatica veiso 1 U n i o ^ so 
vi»tica e ad affermarsi come 
potenza politica al di fu<. ri 
dell Asia e cioè su un p ia ro 
mondiale Di qui derivano tut 
te le sfumature possibili che 
differenziano il commento d r i 
Monde da quello del Figaro 
e del! Aurore 

Secondo il Figaro ad e-><*m 
pio 1 incontro di ieri e servi 
to soprat tu t to a ricercare «il 
terreno favorevole n»r il 
prossimo colloquio » dove Ci 
na e America po t rebbe r o al 
frontare un dialogo DUI sn 
stanzìoso 

Il conservatore l Aurore cer 
ca d approfondir 0 il lignifica 
to del! incontro e ritiene che 
se la Cina considera ques 
colloqui dal punto di visti 
politico 1 America li vede so 
p-nt tut to dal punto di visti 
dei dollari Migliorare 1 rap 
port con la Cina a! unparr 
una mano verso il g r a i d e mpr 
calo cinese sarebD" il vero 
movente del passo -"omolutr 
dagli Stati Uniti che n que 
sti ultimi tempi h a n m pia 
alleggerito le vecchie misure 
di embargo nei confronti del 
la Cina 

Secondo Le Monde rnìme 
le due part i « sono oggerr v i 
mente alla ricerca dì un m i 
dus vivendi » Gli amer CRII 
nella prospettiva del « dopo 
Vietnam» vogliono giunge < 
ad una certa d s t e n s n n e np 
sud °st asiatico I "mesi < m 
qu et per lo sviluppo de la 
influenza giapponese » s pi^t 
tut to preoccupati del 'oro i jn 
fhtto con Mosca hanno b l o 
gno che questa par te lei ino 
do ritrovi la pace » 

a. p. 
PECHINO 21 

La 131} sessione dei col 
loqui cino americani svolta 

I si ieri a Varsavia è stata 
annunciata oggi dal Quotidta 
no del Popolo con una noti 

\ zia di quat t ro righe pubbli 
I cara in una pagina interna 

Gli osservatori notano che 
questo riserbo e del tutto 

I abituale per la s tampa ci 
nese 

TOKYO 21 
In una corrispondenza dalla 

capitale cinese 1 agenzia giap 
ponese * Kyodo » riferisce oggi 
che a giudizio degli osserva 
tori stranieri a Pechino il go 
verno della Cina Papolare ha 
ripreso le consultazioni con gli 
Stati Unti a Varsavia pnne 
palmente con intento di raf 
forzare la propria posizione in 
ternazionale lafrorzamento che 
potrebbe offrire a Pechino mag 
gion possibilità nel suo diffi 
Cile negoziato con 1 Un one So 
vi etica 

Gli osservatoti a Pechino fan 
DO notare che mentre la stampa 
e la radio cinesi hanno dato 
notizia anche SL smteticamen 
te dell incontro svoltosi ler a 
Varsavia nessuna informazione 
è invece data sul! andarrento 
delle trattative con 1 Unione So 
vietica circa la controversia ri 
confine 

WASHINGTON 2 , 
Il d part imene di stato ame 

ricano ha annunciato che il 2H 
gennaio cominceranno a VA a 
slungton negoziati americano 
sovietici io vista della conolu 
«ione di un nuovo accordo sugi 
«cambi culturali bilaterali Que 
sto nuovo accoido cne verterà 
sugli scambi ne! campo della 
scienza della tecnica dell istru 
zione e della cultura e desti 
nato a sostituii e un accoido 
analogo firmato a Mosca I 
15 luglio 1968 11 nuovo accordi 
sarà valido per gii anni 1970 
e 1971 

Articolo di 
« Stella Rossa » 

sulla Cina 
VlOiCA 21 

1 giornali sovietici hanno dato 
stamattina notizia in poche 11 
ghe dell incontro cino americano 
di Varsavia Mancano fino a que 
sto momento commenti e sa 
rebbe certo errato considerare 
una presa di posizione sovietica 
sugli incontri in corso nella ca 
pitale polacca un articolo molto 
polemico sulla « militarirzazio 
ne cinese » apparso stamattina 
su « Stella Rossa » L articolo n 
pete intatti gli argomenti già 
u'ilizzati da van giornali ne 
giorni scorsi sul carattere ant 
sovietico dHla mob htaz me m 
litare in corso in C na contro 
il cosidetto « per colo del nord » 

Secondo il g ornale gli obiel 
fu dei dirigenti d Peeh no sa 
rebbero come è gè slato detto 
sia di carattere interno che in 
ternazionale Da una parte ri 
fronte a! manifestarci d feno 
meni di scontento si vuole se 
condo t Stella Rossa * t mob 
Ut are la popolazione sui tem 
produttivi» e da'] altro «crea 
re le basi per la conquista d 
un egemon a mondiale e per tra 
sformare il globo per mezzo de 
le idee di Mao Tze fung » 

Concludendo * Stella Rossa 
afferma ancora «E e de tf 
che maoisti non puntano sili 
poss bilita di portare avant 
adesso con successo qualche a 
veitura militale \on si pio 
però dimenticare che i namM 
stanno accumulando e forzi 
nel o stesso mimi o e 
t a menta nel p<ips<_ la te 

Lettere— 
alV Unita; 

I ti «riassunto» 
«lei dibattiti al 
Comitato Centrale 
Caro direttore 

i recinti resoconti del Ca 
vutato centìaìe del nostro 
partito pubblicati da 1 Unita 
mi inducono a sottoporti una 
esigenza che ho gm sentito 
avanzare da diversi compagni 
Si tratta di questo Io torno 
a casa da lavorate verso le 
se((e sette e mezzo di sera 
Nel corso della giornata non 
ho tempo di leggere il gior 
naie e al massimo po^so da 
re ima scorsa alle notizie più 
importanti del giorno per pò 
ter eventualmente discuterne 
con i miei compagni di la 
ìoro Tornando a casa allora 
che ho detto e tenendo con 
to del fatto che almeno un 
paio rìt sere alla settimana 
devo andare in sezione il tem 
pò che m rimane per leggere 
è i eminente limitato 

h ritorno al CC Mettendoci 
tutta la mìa buona volontà 
ho potuto leggere meta della 
relasione del compagno Pec 
chiolt gli interi enti di Longo 
di Jngrao di Pajetta e di Ber 
linguer Ho messo da parte 
i giornali e mi <iono rìpro 
messo di trovare il tempo un 
giorno o l altro dì leggere 
tutto Ma io anche che dìfh 
almente ce la faro 

A questo punto dico il prò 
blema non è certo quello di 
non pubblicare i riassunti de 
gli interventi dei compagni del 
Comitato ctntrale perchè essi 
sono strumento di lavoro per 
centinaia di compagni fumio 
nari e di quegli attivisti più 
brai i di me Ma e qui ecco 
la mia proposta non « pò 
irebbe trovare il modo alla 
fine dei lavori del CC di pub 
blìcare un articolo di due co 
lonne che riassuma i con 
certi essenziali del dibattito? 
Perno che migliaia di lettori 
apprezzerebbero molto una si 
mtle soluzione 

Fraterni saluti 

ENZO FERRARI 
<La Spezia) 

Avevamo un primo proble 
ma essenziale che ci pare av 
viato a soluzione dare dei 
resoconti fedeli e comprensi 
bili che permettessero a chi 
ci legge di seguire il dibattito 
Spesso la soluzione di un prò 
blema ne suscita un altro e 
noi riconosciamo che esiste 
oggi quello posto dal compa 
EOO Ferrari Giorno per giorno " 
è assai difficile intervenire Q l I C S t j l e t t o r i 
si possono riprendere 1 temi " 

pedisre aql ntcnsw'i di tre 
qi ( itarli F lo stesso i ile , er 
tutte quelle proimie aois n n 
itene istituito il cor o in 'e 
grativo 

Sarebbe interessa it" a que 
sto punto sapere rosi ne pen 
sano le autorità competenti 

C ordialmente 
L F T T t R \ '-1RMVTA 

(C\m»oi 

Senza raeconianda-
:*ione il diplomato 
non tro\a lavoro 
Signor direttore 

sono un pento elettrotecnt 
co e leggo 1 Unita saltuaria 
mente ma da molti anni La 
situazione dei diplomati dopo 
il boom durato sino agli ini 
zi del 63 e diventata molto 
precaria F capitato a me 
ma è tuttora valido chi non 
ha conoscenza nelle «alte sic 
re » 'leve fare il manovale 
ff specializzato > Mi dettt poi 
da lare e troiai un discreto 
lavoro rosi mi licenziai per 
iniziare la nuoia attività ma 
a questo punto fui acalvaca 
io da uno più affamato di 
ne che i a elidette» per so 
le 65 mila lire mensili Per 
cui mi ti ovai sul lastruo a 
mi andò ancora bene che tro
va* un altro lavoro da mano 
tale a specializzato 

Ora sono sistemato perchè 
ho trovato un lavoro adegua 
to al mio diploma ma per 
arrivare a ciò ho dovuto ri 
volgermi all'infinita «potenza 
della Chiesa » 

La presente non vuole esse
re altro che una aperta denun 
eia della misera condizione • 
del trattamento a cui deiona 
sottostare tutti quet diploma 
ti che non hanno « benemeren 
ee » ma che più di altri han 
no il sacrosanto diritto di la 
i orare 

I magnati dell tndustria han 
no contìnuamente ti pompato a 
in questi anni net nguaidi de 
gli Istituti temici onde otte 
nere una classe preparata di 
tecnici da sfruttare sino al 
midollo Si comprende bene 
come ai grossi industriali fac 
da comodo ai ere a disposi 
zione questa massa di rtser 
va di diplomati tecnici sottoo 
cupati e mìseramente pagati 
Ma perchè il governo tacita 
mente acctta una tale situa 
zione'' 

A ROSSI 
i Parma i 

Ringraziamo 

si possono riprendere i temi 
del CC alle sue conclusioni 
si possono commentare con 
un fondo Vogliamo riflettere 
su questo Per intanto nella 
Oiomofa politico abbiamo co 
mincìato a citare gli Inter 
venti che piti incidevano sulla 
attualità quotidiana 

Le sigle incompren
sibili e le citazioni 
in latino 
Cari compagni 

avevo intenzione da tempo 
di fare alcune proposte per 
migliorare il nostro gloriale 
ma vedo che un migliora nen 
to sta già avvenendo interes 
santi sono state le due tavole 
rotonde l inchiesta sugli emi 
aranti le pagine speciali sul 
la Toscana Vorrei sola dire 
gualche parola su una que 
stione importante quella del 
hnguagqio Tutti abbiamo bi 
soqno di migliorarci di sape 
re il giornale non dovrebbe 
quindi stancarsi dì spiegare 
il significato delle varie sì 
gle anche di quelle dì uso 
più corrente come NATO 
SEATO CEE eccetera e di 
indicare ciò chi vogliono dire 
le citazioni in latino le paro 
le pm difficili i termini stra 
meri che poch conoscono 

Tutti siamo - chi più chi 
meno — ignoranti e tutti vo 
ghamo aumentare il bagaglio 
della nostra cultura rende 
re più semplice il linguaggio 
significa dare un grande aiu 
to a tutto ciò Ancora due 
esigenze ampliare le rubri 
che delle « lettere a 1 Imit'i » 
e rendere più completa l il 
lustrazione dei programmi 
settimanali della radio e del 
la televisione 

Cordiali saluti 

MARIO BARBENGO 
(Firenze) 

Una beffa per i 
diplomati degli 
istituti magistrali e 
dei licei artistici 
Egregio direttore 

a meta dicembre tenne da 
to grande rilieio sulla slam 
pa nazionale alla notizia reta 
Uva ai corsi integrativi che 
dovevano consentire laccesso 
a tutte le facoltà università 
rie per t diplomati degli isti 
tuti magistrali e dei licei ar 
ttsttcì Dalle informazioni gior 
nahstiche il pubblico ricevei 
te sicuramente l impressione 
di un iniziativa funzionale che 
avrebbe permesso a tutti gli 
interessati di seguire i corsi 
e di potersi in seguito avita 
re alla facoltà unmerstfona 
prefei ita 

Nulla di più falso' 
Al Liceo Artistico di Cuneo 

non è stato istituito il cor J o 
integratilo per il basso nume 
ro di iscritti {causato inutile 
dirlo dall insufficiente o ine 
sisiente opera di informaz > 
ne capillare da parte degli or 
gani competenti (ocolii / li 
plomatt che presentarono do 
manda a questo isf luto n n 
possono materialmente segui 
re il corso tenuto presso il 
Liceo Artistico di Torino per 
molivi più che otri (Si ten 
ga presente che è richiesto 
l obbligo della frequenza e la 
non am msstone al lolloqiuo 
tinaie per chi avesse pi i di 
un terzo ài assenze dalle le 
zioml 

Analoga discriminazione su 
biscono i diplomati dealt i ti 
futi maqistrah che hanno p e 
•tentato domanda in erti do 
i e non si raggiunge il mini no 
rii iscritti (Alba Palazzo ere 
In realtà dunque i corsi o 
no per molti diplomati i Ha i 
to una beffa in quanto si tm 

Ci è impossibile ospitare 
tutte le lettere che ci perven 
gono Vogliamo tuttavia assi 
curare i lettori che ci scrivo 
no e 1 cui scritti non sono 
stati pubblicati p~r ragioni di 
spazio che la loro collabora 
ztone è di grande utilità al 
giornale il quale ter-à conto 
sia del loro suggerimenti sia 
delle osservazioni cnt ich° 

Oggi ringraziamo Mano 
GIANNI, Milano Leone BP R 
TOCCHI Bologna ( « E e 
cessano riprendere con 11 o-
re la protesta contro la RAI 
TV per il dilagare delle cast 
sciocche che ogni giorno man 
da in onda Nessun miglio 
ramento quahtatii o è stato 
portato anzi si può due che 
è aumentata la dose sopori 
fera per addormentare l enor 
me maggioranza degli uteri 
ti») Aldo BORDOGNA Mi 
lano Antonio D AMICO Lini 
biate (itSono stato ammalato 
e ricoverato ali ospedale di 
Saronno il 19 9 1969 e dimesso 
il 27 dello stesso n ese e la 
mutua non mi ha ancora 
mandato quelle quattro lire 
che mi spettano ») 

F B Castelnuovo della M 
(che denuncia le rappresaglie 
messe in atto nella fabbrica 
m cui lavora dopo 1 autunno 
caldo) Marcello à C A R S E U I 
Montelupo (« Un operaio che 
percepisce un salario di cen 
tornila lire al mese si icde 
trattenute ben 11 100 lire Sul 
la gratifica natalizia il pretta 
vo fiscale è ancora magatoti 
ea arriva a lira 27 960 Giusta 
è la lotta che le forze demo
cratiche si acempono a si ilup 
pare per una riforma demo 
erotica del sistema titbutarto 
ledrete che i lavoratori la so 
^terranno anche se di ciò la 
RAI non parla ») 

Giovanni LA CAVA Senaeo 
(«Spetta al PCI come ha 
•"rnpre fatto di respingere la 
ondata reazionaria le p ro to 
cazioni te repressioni padro 
noli e i crimma/i attentati fa 
scisti senza attendere inutili 
promesse o errah irterventt 
di certe autorità > 1 Serafino 
PATRI Genova (che lnv ita 
ad una maggiore politicizza 
zione nella campagna di tesse
ramento al parti to) France
sco STRETTI Arcola (che 
chiede giustizia per tutti quet 
lavoratoi i licenziati per di 
sc r imina tone negli stabili 
menti militari) 

Giulio SCARSELLA Roma 
(« / parlamentari dt tutti i 
partiti che hanno a e tare l» 
sorti e la vita dei lavoratori 
doi rebbero far i arare subito 
una legge che lieti a tutti ti 
laioro strani dittano e cha 
prsieda gran pene per i pa 
droni trasgressori ») Mario 
BARONI e Anna FRANCE 
SCHI Lucca Massimo SAN 
NITI Cesena (« Io sono pion 
to a dichiarate di m e r e in 
casa libri di Gramsci togli 
del Moumento studentesco di 
sdii e libretti dì Nuoia Scena 
persino foglietti di propagan 
da del onippo anarchico F 
elidente quindi e me ne tan 
to <he sono uno che predtca 
la rnoluzione del proletaria 
to Vorranno per questo im 
pnoionarim Ma m questo ca 
so Unirebbe in prigione mez 
za Italia > 1 

Italia ATTONITO Napoli 
(<Dopa aier letto la lettera 
pubblicata ti ? gennaio sulla 
scandalosa sperequazione rela 
tua alla maggioie retribuito 
ne che si i uni e concedere al 
l tnseqnante ii religione ri 
spetto a quillo culturale so 
no ansiosa di poter presto 
leggeie su 1 Unitìi una dnersa 
ma esauriente chiari tic azione 
del ministro dell i P ! i C i 
seppe DIVAIO Napoli (che 
chiede un maculare itilercs 
samenM de I i <>ità MU prò 
blem dpi dipi ridenti dejJi en 
ti loculi) Cari TORRFTTA 
Milano M D A N I M I O Sa 
leniti Maria BICCI P RIO 
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